

## Resumen del discurso pronunciado por el Dr.C. Juan D. Carrizo Estévez, Rector de la ELAM, en ocasión de la IV Graduación de estudiantes de medicina latinoamericanos.

Queridos estudiantes y familiares:

Próximo a la celebración del X aniversario del Programa Integral de Salud, recordamos el surgimiento, en el año 1998, del Proyecto de la Escuela Latinoamericana de Medicina. Esta iniciativa de nuestro Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, ante la catástrofe provocada por los huracanes George y Mitch en Centroamérica y el Caribe, trataba no sólo de atenuar los efectos de los daños naturales ocasionados, sino también de contribuir a resolver el grave problema de salud de esos países.

Con una matrícula actual de 10 000 estudiantes insertados a partir del tercer año en las 22 facultades de medicina del país, la ELAM ofrece anualmente 1 500 becas para formar médicos de modo gratuito. Sin embargo, el objetivo de esta Escuela es mucho más elevado y trascendental que el aportar un número de médicos. Al respecto, el Comandante en Jefe expresó: "Lo más importante que debe aportar esta Escuela es el ejemplo de lo que debe y puede ser un médico educado en principios humanitarios".

Hoy, con satisfacción para todos, se efectúa la IV Graduación de la ELAM en la que 1 500 nuevos egresados elevan la cifra total de graduados a 6 254 médicos procedentes de 30 países y de más de 100 etnias, educados en esta doctrina. De ellos, 130 alumnos alcanzaron "Título de Oro" y el 60,1% obtuvo más de 4 puntos como promedio general en sus calificaciones, lo cual refleja la calidad del proceso docente. A todos le extendemos nuestras más sinceras felicitaciones y los exhortamos a continuar esforzándose por mantenerse en la vanguardia.

El Proyecto ELAM, que es decir el pensamiento luminoso y la obra de Fidel, demuestra cada día su viabilidad. Para el logro de estos éxitos, ha sido necesaria la concertación de esfuerzos, la dedicación y la consagración de profesores, estudiantes y de todo el personal que participa en este proceso en las 22 facultades referidas y en los países donde se encuentran los estudiantes y egresados.

Los estudiantes de la ELAM se integran a nuestra sociedad y han sido partícipes en el batallar diario de nuestro pueblo contra el bloqueo, por el retorno del niño Elián, por la liberación de nuestros cinco hermanos injustamente encarcelados en las cárceles del imperio y en todo aquello que exprese sus sentimientos de solidaridad.

Cerca de 1 300 egresados cursan en Cuba la primera y la segunda especialidad, actividad que integran a sus labores docentes, asistenciales e investigativas. La competencia, el desempeño profesional, el humanismo, la nobleza, la solidaridad y la ética con que atienden a sus pacientes, son reconocidos por nuestro pueblo. Paralelamente, nuestros estudiantes a través de las Brigadas Estudiantiles de Salud, ganan igual prestigio y reconocimiento, cuando dedican parte de sus vacaciones para realizar diagnósticos y actividades preventivas y de promoción de salud entre nuestros pobladores y en sus comunidades de origen.

Muchas son las experiencias y las proezas compartidas entre los colaboradores cubanos y los egresados de la ELAM, a quienes unen estrechos lazos. Han sido los protagonistas principales de la "Misión Milagro", de los Programas de Salud "Barrio Adentro", de las selvas del Amazonas, la Rivera del Orinoco, la Mosquitia hondureña y de los llanos y montañas inhóspitos de nuestros hermanos países, antes, sin acceso a la asistencia médica. Allí los hemos visto, enfrascados juntos en la lucha contra el dengue y la malaria, combatiendo la enfermedad de Chagas, la leishmaniosis y otras afecciones que atentan contra el bienestar y la salud de las personas.

Queridos graduados presentes en este acto y en las demás provincias, les deseamos muchas felicidades así como a sus familiares, cuyo apoyo y solidaridad con Cuba han sido artífices de los éxitos que hoy nos enorgullecen. Se inicia ahora un largo camino, quizás el más difícil pero también el más hermoso, en el que como dijera nuestro querido Comandante en Jefe Fidel deberán "...Ser verdaderos misioneros, pastores, cruzados, apóstoles de la salud, dispuestos a marchar allá, lejos de las grandes ciudades donde no van otros para atender a tantos niños, tantas mujeres y tantas personas que padecen alguna enfermedad y salven tantas vidas como las que puedan salvar".

Bajo el principio martiano: "Patria es humanidad y para ello trabaja", la ELAM se levanta por los caminos del ALBA con la certeza de construir un mundo mejor.

A nuestro querido Comandante en Jefe le trasmitimos todo el cariño de quienes han sentido el privilegio de contribuir con un granito de arena a esta hermosa y humana obra, fruto de su pensamiento creador e internacionalista de toda la vida.

Gracias Fidel. Hasta la victoria siempre Comandante.

Viva Fidel.

Viva Raúl.